

L'Essor de l'Isère

21 septembre 2012

Musique

Ouverture de saison pour les Musiciens du Louvre-Grenoble

De nombreux événements vont ponctuer la nouvelle saison nationale et internationale de la formation Grenobloise : la sortie de l'intégrale des symphonies de Schubert fin septembre chez Naïve, les 30 ans de la création de l'orchestre sous l'impulsion de Marc Minkowski avec une tournée à Grenoble, Paris et en Asie, le bicentenaire de la commémoration de Wagner, une émission consacrée à l'orchestre sur Mezzo en novembre...

Présenté par son fondateur, chef d'orchestre « inépuisable », le programme*, éclectique et audacieux, abordera les œuvres de trois grands répertoires : baroque, avec Rameau, Haendel et Bach, classique avec Haydn, Mozart et Schubert, et romantique avec Offenbach, Bizet, Berlioz et Wagner. En hommage à ce dernier, Marc Minkowski a voulu une touche « révolutionnaire » avec d'une part un gala présentant une palette des grands « hits » Wagnériens, (en



Marc Minkowski et Pascal Lamy, Président de l'ensemble Les Musiciens du Louvre Grenoble, au « Verre à soi » à Grenoble

janvier à MC2 et au Theater an der Wien de Vienne), et la réhabilitation de la carrière inaboutie du compositeur en France avec deux versions du Vaisseau Fantôme. Le livret de l'œuvre, conçu à Meudon, fut vendu par nécessité par Wagner à l'académie royale française. « Le maudit des mers » mis en musique

par le chef de chant Pierre-Louis Dietsch en 1842 et le célèbre « der Fliegende Holländer » de Wagner conçu à Dresde en 1843 seront interprétés en parallèle en mai à MC2, puis à Versailles, Vienne et Barcelone. Subventionné pour 1/4 par l'Etat, la région, le département et la ville et partenaire de MC2, Les

Musiciens du Louvre Grenoble affiche une bonne santé financière, avec un chiffre d'affaire de 5 M€, grâce à la diversité de ses activités, ses nombreux concerts à l'étranger, son mécénat et l'atelier des Musiciens du Louvre Grenoble, créé en 2005. Celui-ci présentera une cinquantaine de concerts en Isère et poursuit sa campagne de sensibilisation, notamment au quartier Mistral avec une adaptation musicale « culinaire » en juin, et son accompagnement dans les hôpitaux et les prisons du département.

■ Anne Le Noël

*Sur www.mdlg.net

Prochains Concerts :

Les Musiciens du Louvre, le 7 novembre à MC2 : Bach/Magnificat et Handel/Dixit Dominus
L'atelier, le 10 octobre à l'Odyssee et le 11 octobre à l'Hôpital sud de Grenoble : Vivaldi/ les quatre saisons